



志津中だより

Shizu Junior High School News



12月号

令和6年12月2日発行



志津中学校5本柱

1. 挨拶をする
2. 清掃を一生懸命にする
3. 人の話を聞く
4. 時間を守る
5. 歌声を盛んにする

師走を迎えて

校長 猪熊 浩文

12月に入りました。短い秋がいきなり冬となり、敷地内の樹木も戸惑っているようで、例年より冬支度が遅れているように見受けられます。

令和6年がもうすぐ終わりを迎えます、12月は旧暦で「師走（しわす）」と呼ばれています。名前の由来は諸説ありますが、「師」が僧侶・お坊さんを指しており、年末には法要があるため、普段落ちついていて僧侶でも多忙で走り回るようになるというのが有力だそうです。1・2年生は好天のもと校外学習が無事に終了し、部活動の新人戦・コンクールもひと段落しました。定期テストも終了し、何かの目標を設定するのが難しい時期かもしれませんが、先を考えて、4月からの新たなステージのためにできることをやっておく必要があります。3年生は三者面談も終了し、面接指導や私立入試の出願準備等、進路に向けての準備で忙しい月になります。公立が第1希望という人にとっては、この2か月でどれだけ力をつけられるか勝負になります。1年の締めくくりでもある12月は、確かに忙しい月です。しかし、「忙しい」という字は「心を亡くす」と書きます。「慌ただしい」という字も「心が荒れている」状態です。心に余裕がない状況では思わぬ失敗に繋がりがかねません。視野を広げ、穏やかな気持ちで年の暮れ、そして令和7年の始まりを迎えたいものです。

年末恒例行事となっている「今年の漢字」が、12月12日に清水寺で発表されます。清水寺は、多くの3年生が修学旅行で訪れましたが、あれからもう半年が経過したことに、時の流れの早さを実感させられます。「今年の漢字」について、予想の上位には、「震」「金」「米」「災」「闇」「翔」「選」「暑」というような漢字が並んでいます。この1年間を振り返ると、能登半島が最大震度7の大地震に見舞われるという衝撃的なニュースでスタートしました。その後も、台風や大雨といった自然災害が、日本各地に甚大な被害をもたらしました。災害的な暑さに見舞われた夏、パリ五輪では日本選手の活躍に勇気づけられ、秋には国内外で、一国の方向性のみならず、国際的にも多大な影響を与える大きな選挙が実施されました。「令和の米騒動」「闇バイト」というような困ったワードもよく耳にしました。子どもたちは令和6年をどんな漢字で表現するのでしょうか。学校生活、行事、部活動、家庭といった様々な場面で、一喜一憂の繰り返しだったかもしれません。なかなか思い通りにいかずに悩むこともあったでしょうが、実りのある1年だったと明るい気持ちで大晦日を迎えてほしいと願います。

今年度もまだ4か月を残していますが、令和7年度の教育課程や学校行事について検討する時期になりました。学校行事の時期や内容、日課時程表、授業研修のあり方等について、今年度の成果と課題を材料に改善を図ります。学校現場に限ったわけではありませんが、生徒も職員も入れ替わりがあります。だからこそ、単発的なものではなく、持続性があるかどうかの視点が大切になります。また、全ての条件を満足させることはできないので、優先順位を考えていく必要もあります。「通えて良かった・通わせて良かった・働けて良かった」と三者が心から思える学校にさらに近づけるよう、検討を図ります。変更点等は早めに保護者の方々にお知らせできるよう努めます。

残り3週間の教育活動を経て、子どもたちは14日間の冬休みに入ります。冬休み期間には、クリスマスや年末・年始が含まれるため、子どもたちの気持ちが緩みがちになります。空直日で部活動が実施されない期間も長いため、一人一人の自己決定に委ねられ、家庭で過ごす時間も増えます。全校生徒689名全員が安全な生活を送り、無事に新学期を迎えられるよう、学校でも事前指導を行ってまいります。保護者の方々も引き続き、子どもたちを温かく見守ってくださいようお願い申し上げます。12月の教育活動へのご理解・ご協力をお願いします。

地域で活躍する志津中生！

11月17日（日）に、志津市民プラザにおいて「志津ふれあい福祉まつり」が行われ、本校ときわぎ学級の生徒たちが参加しました。ここでは、昨年度より制作してきた陶芸品やティッシュカバー、巾着袋、キーホルダーなどが販売され、多くのお客様にお買い上げいただきました。また、志津中からはボランティアとして多数の生徒たちが参加し、会場設営から接客まで、大いに活躍しました。

他にも、上座地区の夏祭りや北志津児童センターでのワンパクまつりなど地域の各行事に、ボランティアとして参加し、活動しています。地域の方からは、志津中生の働きぶりに多くのお褒めの言葉をいただいております。今後も学校で培った力を、地域のために大いに発揮してほしいと思います。

環境整備活動へのご協力ありがとうございました

11月26日（火）に、校庭周りの環境整備活動を行いました。緑豊かな志津中では、この時期から真冬にかけて、落ち葉との戦いが続きます。当日は約20名の方のご参加をいただき、校庭外周の樹木の剪定と落ち葉拾い作業を実施しました。おかげ様で大変きれいになりました。ご協力本当にありがとうございました。



全国学力・学習状況調査における本校の結果考察

令和6年4月18日に実施された全国学力・学習状況調査（中学3年生対象）において、本校では次のような傾向が見られました。さらに分析を進め、今後の授業改善に生かして参ります。

【国語】

国語では、「話すこと・聞くこと」に関する問いが非常に良好でした。これは、グループワークを通して、意見を交流し合う活動を意図的に行ってきた成果だと考えられます。一方で、目的に応じて必要な情報に着目し、内容を読み取る「読むこと」に関する問いに課題があることが分かりました。今後は、多様な文章を読む機会を増やしていく必要があると考えられます。さらに、理由を添えて論じ合ったり、二者を比較しながら考えをまとめたりすることに取り組んでいきたいです。

【数学】

数学では、「数と式」に関する問いが非常に良好で、かつ「関数」に関する問いも良好な結果でした。今年度、加配教員を活用して、少人数で丁寧に理解の定着を図っている成果だと考えられます。一方で、「図形」分野の証明問題など、論理的に考え、数学的な表現を用いて説明する力に課題があることが分かりました。今後は、ICTも効果的に活用しながら、自分でじっくりと考え、意見を交換し合う活動をより取り入れることで、思考力・表現力を高めていく必要があります。

〈保護者の方々へのお知らせ〉

冬期休業中「空直日」の緊急連絡先について

12月27日（金）～1月5日（日）は学校空直日となり、電話は自動音声に転送させていただきます。生徒の事故やけがなど、緊急の連絡が必要な場合は、以下の対応をお願いいたします。

【12/27 9:00～17:00】 佐倉市教育委員会学務課 043-484-6219

【その他の日時・時間】 志津中非常災害用携帯電話 090-8800-7320（教頭管理）
佐倉市役所代表電話 043-484-1111

学務課、市役所代表電話へおかけの際は、①学校名 ②学年・名前 ③電話番号を必ず伝えてください。また、緊急時以外は、マチコミ「お休み連絡」にてお知らせください。

～ 12月の行事予定 ～

- | | | | |
|------------------|----------------------|--------------------------|------|
| 2（月）1・2年一斉下校 | 3年面接指導 | 16（月）大志祭決起集会 | 一斉下校 |
| 3（火）1・2年定期試験返却開始 | | 18（水）学級優先日 | |
| 4（水）3年到達度試験⑤ | | 19（木）2学期給食最終日 | |
| | 大志祭実行委員会 | 20（金）弁当持参 | |
| 5（木）1年歯科管理検診 | | 23（月）大掃除 終業式 部活動再登校（13時） | |
| 6（金）小6体験（オンライン） | | 24（火）冬季休業 ～1/6（月） | |
| 9（月）一斉下校 | | 27（金）諸活動停止 ～1/4（土） | |
| 11（水）大志祭実行委員会 | *1/7（火）始業式 給食なし 一斉下校 | | |
| 12（木）1・2年あゆみ発行 | | 自転車点検（放課後） | |

